

Dimanche 14 mai : garder ou ne pas garder

Dans ces paroles intimes, Jésus invite ses disciples à poser un choix qui est basé sur la relation avec lui. « Si quelqu'un m'aime, il gardera mon commandement... » et on comprend que celui qui ne l'aime pas ne pourra ni accueillir cet Esprit de vérité promis ni vivre dans la même dynamique que Jésus. C'est pourtant une question de vie et de mort. Est-ce si choquant de sentir cette « alternative » ? N'est-ce pas de nouveau de la part de Dieu une manière de prendre au sérieux notre liberté ? Demandons à l'Esprit de vérité de guider nos choix personnels comme nos choix de communauté chrétienne pour plus de cohérence et de joie dans nos relations entre nous et avec nos contemporains. Soyons des êtres contagieux de salut et de bonnes nouvelles, en particulier envers ceux qui se sentent rejetés et isolés.

Carnet de famille ignatienne : le MEJ, pour les plus jeunes



Le Mouvement Eucharistique des Jeunes est un mouvement d'éducation humaine et spirituelle qui s'adresse aux enfants et aux jeunes de 7 à 18 ans qui désirent vivre à la manière de Jésus. Le MEJ les aide à construire une relation d'amitié avec Jésus, en puisant ses fondements dans une

spiritualité ignatienne. « **Tout recevoir et tout donner** » : telle est la devise du MEJ. Comme chaque été, des camps seront proposés partout en France (33 cette année). Une occasion unique d'aller à la rencontre des autres et de Dieu, dans une ambiance joyeuse et bienveillante. Une occasion aussi pour les adultes de servir dans des missions d'animation, d'accompagnement ou de logistique (intendant-cuisinier). **L'avenir de l'Eglise passe par le souci des plus jeunes, pourquoi pas avec le MEJ ?** <https://www.mej.fr/accueil/nous-rejoindre/sengager-comme-benevole-2/sengager-en-camp/>

Hebdomadaire gratuit édité par « Prie en Chemin » Internet : <https://prienchemin.org/> Rédaction assurée par des membres de la famille ignatienne en France : Anne-Marie Aitken, xavière, Emmanuelle Huyghues Despointes, CVX, Manuel Grandin sj. contact@prienchemin.org
Image à la une : <https://pixabay.com/fr/photos/asie-enfants-joie-vie-missions-1853267/>

VERS DIMANCHE ≡

prie en chemin

VD n°755 / Du lundi 8 au dimanche 14 mai 2023
Vers 6eme Dimanche de Pâques– Année A



« Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous »
Jn 14, 18

Que de cadeaux dans cet évangile ! Premier cadeau : nous ne sommes pas orphelins. Deuxième cadeau :

notre Père nous donnera « un autre défenseur qui sera pour toujours » avec nous : l'Esprit de vérité. Troisième cadeau : « Celui qui m'aime... moi aussi, je l'aimerai... » Que demander de plus ? Même dans nos moments de doutes, de souffrances, de révoltes, de nuits noires, Jésus nous dit clairement : « Je ne vous laisserai pas orphelins ». Notre tâche est toute simple : écouter chaque jour ces paroles, comme un enfant qui se blottit contre sa mère, abandonné et confiant car il sait qu'elle l'aime envers et contre tout. Entendons, goûtons, laissons infuser ces paroles au plus profond de notre cœur avec un esprit d'enfance. Nettoyons tout simplement nos oreilles.

Emmanuelle Huyghues-Despointes, CVX

Évangile de Jésus Christ selon saint Jean – Jn 14, 15-21

« En ce temps-là, Jésus disait à ses disciples : « Si vous m'aimez, vous garderez mes commandements. Moi, je prierai le Père, et il vous donnera un autre Défenseur qui sera pour toujours avec vous : l'Esprit de vérité, lui que le monde ne peut recevoir, car il ne le voit pas et ne le connaît pas ; vous, vous le connaissez, car il demeure auprès de vous, et il sera en vous. Je ne vous laisserai pas orphelins, je reviens vers vous. D'ici peu de temps, le monde ne me verra plus, mais vous, vous me verrez vivant, et vous vivrez aussi. En ce jour-là, vous reconnaîtrez que je suis en mon Père, que vous êtes en moi, et moi en vous. Celui qui reçoit mes commandements et les garde, c'est celui-là qui m'aime ; et celui qui m'aime sera aimé de mon Père ; moi aussi, je l'aimerai, et je me manifesterai à lui ».

© AELF

Lundi 8 : une leçon essentielle

Pendant le temps pascal, la liturgie nous replonge dans les derniers échanges entre Jésus et ses disciples. On peut avoir l'impression – en particulier dans l'évangile selon saint Jean - que le maître ne fait que se répéter. Il invite sans cesse à faire confiance, à tenir bon dans l'amour et à garder ses commandements. Après tout, c'est bien là l'essentiel. Et l'entendre plusieurs fois ne peut pas faire de mal car c'est une leçon exigeante pour nos cœurs fermés. Au niveau interpersonnel comme au niveau des relations entre nations, choisir d'aimer relève du miracle et c'est une grâce à demander. *En ce jour de commémoration de la fin de la Seconde Guerre Mondiale, avec Jésus, prions le Père de donner à chacun ainsi qu'à tous les peuples son Esprit de paix.*

Mardi 9 : Jésus, homme de prière

« Moi, je prierai le Père, et il vous donnera... » Jésus est un homme habité par la relation avec son Père et cela se voit ! En effet durant sa vie parmi nous, dans ses paroles comme dans ses actes, avec ses amis comme avec ses adversaires, on le sent inspiré et ajusté. C'est un homme « congruent », dirait-on aujourd'hui : il fait ce qu'il dit, il dit ce qu'il fait et il le fait sans agressivité ni séduction. Et cette cohérence de fond s'enracine dans la prière et dans une connexion intime qu'il nourrit avec son Père. *Avec Jésus, prions le Père de nous donner le goût de la prière ainsi que son Esprit d'unité intérieure.*

Mercredi 10 : une belle promesse

Jésus fait une immense promesse à ses disciples. Certes, il va les quitter pour aller au bout du don de lui-même par amour pour nous. Mais il ne les laisse pas orphelins, il ne nous laisse pas orphelins. Il prie le Père de nous envoyer l'Esprit Saint, cet esprit de communion entre lui et son Père. Alors que les disciples ne pourront plus toucher leur ami ni cheminer avec lui comme auparavant, il leur offre « le meilleur de ce qu'il est ». Oui, incroyable promesse, immense cadeau. *Avec Jésus, prions le Père de nous donner son Esprit de communion avec lui et avec Jésus.*

Jeudi 11 : entrer dans le combat

Jésus donne un nom et une mission à l'Esprit que le Père va envoyer : c'est un « Défenseur qui sera pour toujours avec vous ». Qu'est-ce à dire ? De quoi faudrait-il être défendu exactement ? Ce don du Père si souvent agissant dans l'histoire de Jésus semble comme une « force » intérieure. Et cette « énergie » est là pour nous aider à tenir bon, à tenir debout au milieu des doutes et des errances. *Avec Jésus, prions le Père de nous donner cet Esprit Défenseur et demandons-lui son aide pour les combats passés et actuels de nos existences.*

Vendredi 12 : plus de vérité

Jésus donne un autre nom à cet Esprit : il est « l'Esprit de vérité ». Nous retrouvons l'idée de la cohérence intérieure : Jésus agit toujours en vérité, ses intentions ne sont pas doubles. Il ne travaille pas pour sa propre gloire mais la Gloire de son Père et pour le salut gratuit de tous ceux qu'il rencontre. La mission de l'Esprit consiste donc à nous faire aimer la vérité et à nous aider à nous tenir comme Jésus dans la vérité, nous éloignant de toutes les stratégies de manipulation et de séduction. *Avec Jésus, prions le Père de nous donner cet Esprit de vérité pour que nous apprenions à parler et à agir comme Jésus.*

Samedi 13 : l'esprit du monde

Comme souvent chez saint Jean, il y a une distinction à faire, une opposition à nommer. En aimant Jésus, il nous est « facile » de recevoir l'Esprit de vérité tandis que cela semble impossible à faire pour « le monde » qui « ne le voit pas et ne le connaît pas ». Le monde, au sens de mondain, est précisément tout ce qui empêche le déploiement de la joie du Royaume, tout ce qui conduit à la jalousie et à la peur. Jésus vient nous libérer de cet esprit mondain en nous offrant sa vie et en nous plongeant dans son Esprit de vérité. *Avec Jésus, prions le Père de nous donner cet Esprit libérateur qui nous place dans son amour et dans l'amour des frères et des sœurs qu'il nous donne.*